
                                                                                                                                  

   
 INSTITUTO DEL NOROESTE DE CONTADORES 

PUBLICOS, A. C.  
VICEPRESIDENCIA FISCAL 

 
COMISIÓN FISCAL REGIONAL 

 
ACTA DE REUNIÓN ORDINARIA 

  
CELEBRADA EL DÍA 29 DE NOVIEMBRE DE 2023 

 
De manera virtual, siendo las 15:00 horas (GMT – 7, hora de Cd. Obregón, Sonora) del día 29 de 
noviembre de 2023, nos reunimos vía plataforma ZOOM, los siguientes integrantes de la Comisión 
Fiscal Regional del Noroeste: 
 
  
Arredondo Morales Ramon 
Arvizu Quiñonez Fabiola de Guadalupe 
Bobadilla Aguiar Víctor Hugo 
Cabanillas Cedano Gonzalo 
Cebreros Beltrán Rosa Armida 
Colio Constante Sebastián 
Cuadras Alvarez Mario Alberto 
Estrella Sánchez Hermelinda 
Garate Estrada Francisco 
Gómez Domínguez Sandra Edith 
Haro Bojórquez Eduviges 
López Amarillas Gildardo 
Nozato Salazar José David 
Merchant Martínez Mario 
Plascencia Peñuñuri Mayra 
Prieto Gastelum Víctor Manuel 
Ramos Ortiz José de Jesús 
Salgado Cota Carlos Iván 
Santana Gutiérrez Ruth Aidé 
Soto Beltrán Jose Gilberto 
Vázquez de la Rocha Olivia 
Zavala Téllez Mario 

 
 
Con el objeto de celebrar reunión de trabajo a la que previamente fuimos citados, de conformidad 
con la siguiente: 
 
 



                                                                                                                                  

 
INSTITUTO DEL NOROESTE DE CONTADORES 

 
PUBLICOS, A. C. 

 
VICEPRESIDENCIA FISCAL 

 
CONVOCATORIA 

 
Conforme al reglamento vigente y a efecto de continuar con el programa de la Comisión 
Fiscal Regional del INCP, convocamos a nuestra próxima reunión de trabajo a celebrarse 
el día miércoles 29 de noviembre de 2023, en horario de 15:00 a 19:00 (GMT – 7, hora de 
Sonora) misma que se llevará a cabo de manera virtual a través de la plataforma zoom. 
La reunión de trabajo se llevará a cabo en horario de 15:00 a 19:00 horas bajo el siguiente: 
 

ORDEN DEL DIA 
 
PRIMERA PARTE DE LA SESIÓN DE 15:00 A 15:55 HORAS 
 
1. Bienvenida por el CPC José David Nozato Salazar     5 min 
2. Lista de asistencia con foto aplicativo         2 min 
3. Aprobación acta de la sesión anterior       3 min 
4. Informe de tesorería por el CPC María Guadalupe Ruiz Durazo   5 min 
5. Informe del Auditor de Gestión        10 min 
6. Ratificación y protesta nuevo consejo directivo 2023-2024    10 min 
7. Asuntos Generales         10 min 
 
SEGUNDA PARTE DE LA SESION DE 15:55 A 17:00 HORAS  
 
1.- Intervención de nuestro Presidente del INCP CPC Guillermo Williams 
Bautista.           10 min 
2.- Intervención del Presidente Nacional del IMCP CPC Héctor Amaya Estrella     
            10 min 
3.- Intervención del Vicepresidente Fiscal de la Región Noroeste 
CPC Víctor Manuel Prieto Gastelum          15 min 
4.- Intervención del Sindico Nacional de IMPC 
CPC Luis Carlos Figueroa Moncada          20 min 
6.- Intervención del CPC Ricardo López de Alba de la 
Comisión Representativa ante las autoridades de fiscalización del SAT.     10 min 
TERCERA PARTE DE LA SESION DE 17:00 A 19:00 HORAS 
 
I. Temas a Exponer: 
 
1) “VISION FISCAL DE PLD” - 
CPC José Guadalupe Chávez Domínguez 
Duración: 50 Min 



                                                                                                                                  

 
2) “OBLIGACIONES FISCALES DE LAS A.C. CON ACTIVIDAD DE ALBERGUE” - 
CPC Hermelinda Estrella Sánchez  
Duración: 50 Min 
 
 
II. Asuntos generales y asignación de temas fiscales para su análisis, estudio y 
retroalimentación en nuestra próxima sesión.     19 min 
 
III.- Clausura.          1 min. 
 
 
https://us06web.zoom.us/j/87315361267?pwd=BnbieVHopPRPS2xhXHY1X9yrI58x1j.1 

A T E N T A M E N T E 
 
 

CPC José David Nozato Salazar       CPC Ruth Aidé Santana Gutiérrez 

Presidente                                                    Secretario 

 

 

 

DESARROLLO DE LA ASAMBLEA  

 

PRIMERA PARTE DE LA SESIÓN 

1. BIENVENIDA 

El CPC José David Nozato Salazar Presidente de la Comisión Fiscal Regional, da la bienvenida a los 
asistentes a la sesión.  

2. LISTA DE ASISTENCIA 

Se contó con la asistencia de 28 miembros de ésta Comisión, en esta reunión no se tuvieron 
invitados de ninguna comisión local ni estudiantes quienes, en otras ocasiones, asisten como 
oyentes del desarrollo de los temas técnicos tratados. 

Miembros activos de la Comisión que no justificaron en tiempo y 
forma su ausencia a la junta de trabajo: 
 
Cabanillas Cedano Gonzalo 



                                                                                                                                  

José Ramón Parra Chávez 
   
  
 

Miembros activos de la Comisión, que justificaron en tiempo su inasistencia: 

Guadalupe Ruiz Durazo 

 Olivia Vázquez de la Rocha 

 

Miembros activos de la Comisión, que cuentan con permiso por tener actividades 
Institucionales en el CEN del IMCP: 

Amaya Estrella Héctor 
Zavala Téllez Mario ( asistió en esta reunión)  

  

3. LECTURA DEL ACTA DE LA REUNIÓN ANTERIOR.  

El acta anterior fue enviada a cada uno de los miembros de esta comisión para su lectura y análisis, 
y se somete a la aprobación de la misma, quedando aprobada por unanimidad. 

 4. INFORME DE TESORERÍA. 

El tesorero CPC María Guadalupe Ruiz Durazo previamente envió su informe, el Secretario de la CFR   
dio lectura al Informe de Tesorería. 

El informe de Tesorería: 

Saldo Inicial al 26  de Octubre   de 2023                                           
$24,400.00  

   Mas:   
Cobranza en Octubre de 2023 4,200.0 
Cuotas pagadas por CFR. 0.00 
   
Menos:  

  

                                           
  
  Igual:    
Saldo en tesoreria de la CFR al 31 de Octubre de 2023                            

 

28,600.00                                         

  

  



                                                                                                                                  

Cuentas por cobrar al 26 de Octubre de 2023 
                                               

1,260.00  
Anticipos a cuotas al 26 de octubre  2023 $-(1,240.00) 

 Se adjunta: 
 Relación de Anticipo de cuotas y Analítico de cuentas por cobrar 

 
 
Se aprueba el informe de Tesorería por unanimidad. 

 

5. INFORME DEL PRESIDENTE. 

Toma la palabra CPC José David Nozato Salazar, Presidente de la CFR quién previamente envió su 
informe de actividades por el periodo de noviembre 2022 a octubre de 2023, para su análisis; en el 
cual informa haber participado en las diversas actividades propias de su cargo como presidente, 
entre ellas asistir, gestionar, contactar y coordinar junto con la Secretaria de la CFR los eventos 
realizados a esa fecha y mencionó de manera resumida el avance de su programa de trabajo 2022-
2023 que a la fecha es un 90% de avance; dentro de su informe, manifestó su asistencia a 4 sesiones 
ordinarias presenciales, dentro del marco de los eventos regionales, y 1 asamblea extraordinaria el 
15 de junio; en la cual se hizo un análisis de los artículos del Reglamento de la CFR y proponer 
modificaciones a la misma, se realizaron reuniones virtuales con el consejo de la CFR así como se 
llevó a cabo la elaboración del plan anual de expositores de las reuniones de trabajo 2023, el cual 
se desarrolló puntualmente. 
Informó haber participado en la junta evaluatoria de las vicepresidencias de Operación del INCP,  
Así como haber coordinado los trabajos de las reuniones virtuales con las comisiones fiscal locales 
de las federadas de la región, agradece a todas los colegas que apoyaron para que las reuniones se 
llevaran a cabo. Se avanzó con las reuniones institucionales, así como, que está en proceso en un 
75% el micro sitio en la página web, para estar en contacto con toda la comunidad contable, resaltó 
la importancia de promover la participación de estudiantes de licenciatura de contaduría en las 
sesiones programadas, de manera presencial en las diferentes universidades del noroeste, así como 
también menciona que participó  como expositor en las federadas y como articulista en la revista 
de IMCP correspondiente a la región Noroeste. 
 
Se aprueba el informe de Presidencia por unanimidad. 
 
 
2. INFORME DE AUDITOR DE GESTION. 
 
Toma la palabra el CPC Sebastián Colio C., en su carácter de Auditor de Gestión, y menciona 
que rinde su informe de conformidad con el articulo 8.1 e) del reglamento vigente, y lo hace 
en cuatro rubros principales como revisión de informe de tesorería, seguimiento al 
cumplimiento de actividades encomendadas, obligaciones de los integrantes de la comisión 
y comunicaciones de las acciones a los integrantes de la CFR. 



                                                                                                                                  

Informa que estuvo presente en la mayoría de las reuniones y su revisión se concentra en 
tesorería, secretario y presidente; resalta la importancia de las acciones emprendidas por 
el comité directivo como la revisión del directorio de expositores, así como los informes de 
Tesorería que muestran buenas finanzas, y el compromiso de todos los integrantes de 
cumplir el reglamento; el control de asistencia y puntualidad, es de suma importancia y se 
ha llevado de manera correcta y clara, lo que es muy bueno para la evidencia de D.P.C, aun 
así, recomienda una mejora como automatizarlo. 
También informa que observo dos integrantes se encuentran en situación de 
incumplimiento por lo que se les comunico y se les motiva a cumplir, para seguir 
perteneciendo a esta CFR, concluyendo que esta H. Comisión en lo general cumplió 
razonablemente con los trabajos, funciones, aspectos financieros y el plan de trabajo por el 
periodo a informar. 

  
 

3.- El CPC. Víctor Manuel Prieto Gastelum, tomó protesta del nuevo consejo directivo 2023-
2024 estando presentes el Presidente CPC Ruth Aidé Santana Gutiérrez y Secretaria C.P. 
Hermelinda Estrella Sánchez   

 
SEGUNDA PARTE DE LA SESION 

En ésta parte de la sesión el Vicepresidente Regional Fiscal Víctor Prieto Gastelum, solicita 
a la presidente, se adelante su intervención, informando Que el C.P.C. Rolando Silva 
Briceño, es el nuevo Vicepresidente Fiscal del IMCP, nombrado en junta anual de asociados 
en Mazatlán Sinaloa, dentro del Marco de la Convención Nacional; así mismo solicita se 
nombre un enlace de la región noroeste para la Vice presidencia fiscal del IMCP, para lo cual 
se propone a CPC, Marco Antonio Hermosillo, quien reunirá el expediente con los requisitos 
solicitados, para ser enviados a esa Vice presidencia Fiscal del IMCP. 

El CPC Víctor Manuel Prieto Gastelum en su intervención, comenta que no hubo junta por 
los cambios en comités directivos, pero seguirá pendiente de la información que se genere 
en la comisión de trabajo a nivel nacional. 

Intervención de la presidente de la CFR, CPC Ruth Aidé Santana G. y nos comunica que es 
su intención dar seguimiento al plan de trabajo del presidente anterior CPC David Nozato S. 

Para concluir proyectos importantes, una de ellos seria seguir con las reuniones virtuales 
con todas las federadas, otro tema seria el sitio web, en esa área es atendida por Mario 
Cuadras,  quien informa que pronto esta listo para subir información; también presento en 
la reunión virtual a Fidel Montoya dueño de la empresa digital, y a quien le solicita le 
informe en qué etapa esta la página web o sitio web de la CFR, él solicita le envíen la 
información de forma inmediata para subirlo al micro sitio. Quedamos de acuerdo que se 
tomarían acciones para cumplir su solicitud, la cual será “INFORMACION DE USO PUBLICO” 
e “INFORMACION DE USO RESTRIGIDO”. 



                                                                                                                                  

 
1. El presidente del INCP CPC Guillermo Williams Bautista, da unas palabras de bienvenida a 

los integrantes de la Comisión fiscal Regional, felicita por su gestión a CPC, David Nozato 
Salazar al frente de la CFR, por su excelente desempeño,  nos comenta que el instituto del 
noroeste somos todos,   y seguro de que con el liderazgo de la nueva presidenta  se lograran 
los objetivos de esta comisión, felicita a todos los integrantes por el trabajo en equipo, así 
mismo la Presidenta lo felicita por su cargo como Presidente Regional y menciona que es un 
gran compromiso estar en el cargo de presidenta de la CFR y lo asume, bajo el lema “ Somos 
un solo Equipo”, manifiesta todo su apoyo a la CFR. 

 
2. La intervención del Vicepresidente Nacional del IMCP CPC Héctor Amaya Estrella.  

Por su cargo a Nivel Nacional no le fue posible, su participación en esta sesión. 
  

3. Intervención del vicepresidente fiscal regional del INCP C.P.C. Víctor Manuel Prieto 
Gastelum. Se adelantó en la segunda parte de la reunión. 

4. Intervención del CPC Luis Carlos Figueroa Moncada; Vicepresidente de la Comisión de 
Síndicos     Nacional del IMCP. 

El contador Luis Carlos Moncada F. nos informa que va en camino a la 4ta junta trimestral de 
síndicos a nivel nacional con el SAT, a donde lleva varias propuestas en temas como: 
Plazo para cancelar los CFDI de ejercicios anteriores, los contribuyentes  obligados  al dictamen, 
tengan certeza jurídica, y que se emita un criterio en cuanto a los ingresos según el art. 32-A del 
CFF,   la precarga de la información en pagos provisionales, aplicativo que no arroja la 
información correcta, y el tema RESICO personas físicas regla 3.9.19 RMF 2023 se reforme, 
proponen que las personas que tributen en este Régimen y tenga inversiones de renta variable, 
se les permita tributar en éste,   ISSIF PERSONAS FISICAS, centros cambiarios y la información 
precargada, nos comenta que hay varios temas los que se van a discutir, además de muchas 
conflictos con la aplicaciones del SAT, y que ellos seguirán insistiendo en que les den una 
respuesta,  y que estará informando a esta Comisión. 
Nos comenta que si alguien trae algún tema que quiera proponer, temas pendientes de resolver 
por la autoridad, que estamos a tiempo de proponerlo, se lo comunique,  

 
5. Intervención del CPC Ricardo Lopez de Alba de la Comisión Representativa ante las 

autoridades de fiscalización del SAT. 

El contador Ricardo López nos informa que seguirá en representación de la región Noroeste ante el 
SAT, en la Comisión Nacional de AGAF, siendo el conducto para hacer llegar las inquietudes  que le 
hagan llegar; asimismo nos comunica que como apoyo a las federadas se consiguieron 3 cursos a 
nivel nacional donde se beneficiaron al 100%; también comenta el contador Ricardo López de Alba  
que traen un plan de impulsar en las federadas una “comisión espejo” para que a través de ella fluya 
la información en tiempo y forma. 

Se reitera a las órdenes para cualquier inquietud acerca del Dictamen Fiscal, el Dr. Ramírez le 
pregunta sobre la fecha del dictamen y los avances en las reuniones, el contador comenta que está 
en pláticas, y que ha estado muy cerrada la puerta de la autoridad, que no se ha tenido mucho éxito 
en las reuniones, espera que mejoren el próximo año.  



                                                                                                                                  

 

 

 

TERCERA PARTE DE LA SESION 

Continuamos con la exposición y análisis por los integrantes de esta comisión:  

Quedando de la siguiente manera:  
 
1) “VISION FISCAL DE PLD” - 
CPC José Guadalupe Chávez Domínguez 
Duración: 50 Min 
 
 
2) “OBLIGACIONES FISCALES DE LAS A.C. CON ACTIVIDAD DE ALBERGUE” - 
CPC Hermelinda Estrella Sánchez  
Duración: 50 Min 

A cada uno de los expositores se les entregó un reconocimiento por parte de la Comisión   
 Fiscal Regional. 

 

3.- Asuntos generales y asignación de temas fiscales para su análisis, estudio y retroalimentación en 
nuestra próxima sesión.  
 
En asuntos generales se acordó la fecha de la próxima reunión de la CFR, expresando los integrantes 
que la fecha sea para que todos pudiéramos asistir y no tomar más tiempo que el requerido, 
Porque como se han hecho los eventos regionales se han programado jueves y viernes, y las juntas 
de las comisiones y del CER se programan un día antes del Evento, y se pide que buscando ser más 
eficientes en los tiempos, se programen de manera que no tengamos que disponer más tiempo en 
traslados, lo que a veces se va a un día más de estancia, y con más razón, cuando son lugares de 
difícil acceso. 
 
Se habló de dos fechas: 
 
Miércoles por la tarde y viernes por la tarde, por lo cual se votó para decidir por mayoría una fecha 
para la próxima reunión. 
 
Juan Carlos Esqueda, interviene y comenta que se debería considerar que estos eventos sean de 
manera virtual para que dar oportunidad de participar a mas asociados de los diferentes colegios. 
 
La Doctora Fabiola comenta que debemos utilizar la tecnología, que todos los eventos regionales 
tengamos las dos opciones, que no dejemos lo virtual, que haya la posibilidad para la participación 
los estudiantes y asociados. 
 



                                                                                                                                  

Gilberto Soto, comenta que los cursos híbridos, su experiencia es que no hay asistencia en la 
presencial, y definitivamente no asisten. 
 
La Doctora Fabiola, menciona que se debe analizar detenidamente para llegar a un acuerdo general 
y una mecánica donde se tengan eventos presenciales y virtuales. 
 
Juan Carlos comenta que hay que aprovechar la capacidad instalada (ZOOM) y que propone, dejar 
como permanente los eventos híbridos y que más personas aprovechen. 
 
Varios integrantes manifestaron que debemos ponernos de acuerdo en una fecha que no interfiriera 
las actividades del evento. 
Mario Merchant comenta que los integrantes de la CFR, se organizaba la comida y o en el mismo 
salón se servía la comida y continuábamos con la reunión. 
La Presidente Ruth A. Santana, comenta que son varios factores los que nos afectan para ponernos 
de acuerdo, las condiciones no son siempre las mismas. Y propone como de fecha para la reunión:   
sesionar el jueves a las 5 de 9 PM. Queda pendiente el lugar. 
 
Y la mayoría dicen estar de acuerdo. Se vota por esa hora y todos estamos de acuerdo 
 
Siguiente tema en asuntos generales: 
 
Para los expositores de la junta de CFR en Mexicali, se propone  
Francisco Garate, y se menciona que en la Reunión de la CFR en Ciudad Obregón hubo contadores 
que manifestaron querían ser expositores, y se mencionó que Gildardo López Amarillas que no había 
expuesto. Quedamos en revisar la lista de los expositores y hablar personalmente. 
 
Se recibió la solicitud de la C.P. Alicia Fragoso Bernal, de colegio de Hermosillo. 
En la reunión de febrero se llevará su expediente para revisarlo y de ser aceptada, se considerará 
como expositora en la Reunión que se realizará en el Marco de la Convención Regional 
 
Francisco Garate, comenta sobre la revisión al reglamento en cuanto a la admisión de integrantes. 
Ruth comenta que ya se hizo la revisión y quedo en el informe del auditor de gestión. 
 
5.- Clausura. 

Se clausuran los trabajos por el Presidente CPC Ruth Aidé Santana y secretaria C.P. 
Hermelinda Estrella Sánchez a las 19:19horas. 

A T E N T A M E N T E 

 

           CPC Ruth Aidé Santana Gutiérrez                  CP y P.C.F.I. Hermelinda Estrella Sánchez 

                      Presidente                                                                         secretario 


